

125 Referate  
126 Kurzreferate  
175 Aus der Literatur

---

### **Wissenschaft und Forschung**

- 133 Gesundheitsbezogene Lebensqualität bei Patienten der orthopädischen Rehabilitation  
*U. Zweynert, D. Michalski, J. Kittel, A. Hinz*
- 142 Veränderungen der Zuweisungen und der Komplikationen bei Patienten in der Anschlussrehabilitation nach Hüft- und Kniegelenksendoprothesen-Operationen mit Einführung des DRG-Systems  
*G. Kopp, I. Hinkel, W. Mau*
- 149 ▶ Direkte und indirekte Veränderungsmessung in der ambulanten Rehabilitation muskuloskeletaler und kardiologischer Erkrankungen  
*E. Farin, A. Dudeck, C. Meffert, M. Glattacker, W. H. Jäckel, U. Beckmann, U. Polak*
- 162 ▶ Blutdrucksenkung durch Hydrotherapie: Eine randomisierte, kontrollierte Studie bei leichter bis mittelschwerer Hypertonie  
*E.-M. Jacob, E. Volger*
- 169 ▶ Erkrankungsaktivität und arbeitsbezogenes Verhaltens- und Erlebensmuster bei Rehabilitanden mit Morbus Crohn  
*R. Kuhli, F. Grünhage, H. P. Reuß, W. Franke, C. Reichel*
- 

**A4 Impressum**

125 Reviews  
126 Short Reviews  
175 From the Literature

---

### **Science and Research**

- 133 Health Related Quality of Life in Orthopaedic Rehabilitation Patients
- 142 Changes of Assignments and Complications of Patients during Rehabilitation after Hip and Knee Replacement Surgery with Introduction of the DRG-System
- 149 ▶ Prospective and Retrospective Measurement of Change in Outpatient Rehabilitation for Musculoskeletal and Cardiac Diseases
- 162 ▶ Blood Pressure Lowering by Hydrotherapy: A Randomised, Controlled Trial in Mild to Moderate Hypertension
- 169 ▶ Disease Activity and Work-Related Behavior and Experience Patterns in Patients with Crohn's Disease
- 

**A4 Imprint**